
El gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro Ramírez, inauguró el Hospital 
Civil de Oriente, una obra de 2 mil 
472 millones de pesos que benefi-
ciará a más de un millón de habitan-
tes de municipios como Tonalá, Tla-
jomulco, y Tlaquepaque. Con 44 mil 

metros cuadrados, el hospital ofrece-
rá servicios básicos y de especialidad, 
además de contar con infraestructura 
avanzada, incluyendo un helipuerto y 
modernas instalaciones médicas. Al-
faro destacó que esta obra simboliza 
el compromiso estatal con la salud y 

la decisión de no federalizar el siste-
ma de salud estatal. 

El rector de la Universidad de 
Guadalajara, Ricardo Villanueva, elo-
gió la visión del gobernador, califi-
cando el proyecto como un logro his-
tórico que fue completado en tiempo 

récord. El Hospital Civil de Oriente 
no solo aliviará la demanda en otros 
hospitales importantes de la región, 
sino que también se posiciona como 
una de las obras más significativas 
de la adminis-
tración actual.
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Luego de dar a conocer que la em-
presa PEON SF SAPI de C.V., que había 
ganado la licitación para arrendar los 
camiones recolectores, decidió no seguir 
adelante con el proceso, la presidenta 
municipal de Guadalajara, Verónica Del-

gadillo informó que se traza una nueva 
ruta para asumir el servicio de recolec-
ción de basura. El Ayuntamiento tapatío 
emitirá una nueva licitación pública 
pero ahora no se tratará de arrenda-
miento sino de compra de los camiones. 

El tesorero Ricardo Rodríguez adelantó 
que se espera destinar alrededor de 600 
millones de pesos, cifra menor a la que 
asignarían para el arrendamiento de la 
primera licitación. La nueva licitación 
será publicada este miércoles, el fallo se 

dará a conocer la siguiente semana y a 
partir del 18 de diciembre el Municipio 
asumirá el servicio de la recolección 
de basura, tras el término de contrato 
de concesión con 
Caabsa.
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Anuncian incremento
salarial a trabajadores

de Tlajomulco
El presidente municipal de Tlajo-

mulco de Zúñiga anunció un aumento 
salarial del siete por ciento para las y 
los empleados municipales, destacan-
do que su labor es fundamental para 
ofrecer servicios públicos eficientes. 
Además, se otorgarán vales de des-
pensa mensuales de mil pesos a to-
dos los empleados de base a partir del 
1 de enero de 2025, en cumplimiento 
con la Ley de Disciplina Financiera. El 
munícipe subrayó la importancia de 
reducir brechas salariales entre los 
trabajadores y reconoció el esfuerzo 
de policías municipales y bomberos, 
incrementando su seguro de vida 
de cien mil a un millón de pesos, así 
como abriendo cien nuevas plazas 
operativas para fortalecer la seguri-
dad y protección civil.

Quirino Velázquez agradeció a 
los líderes sindicales por su cola-
boración en los acuerdos y reiteró 
que los servidores públicos son la 
base del contacto directo con la 
ciudadanía.

El Consejo Local del INE fue ins-
talado en sesión extraordinaria para 
iniciar la organización del Proceso 
Electoral Extraordinario 2024-2025, 
cuyo objetivo será elegir a diversos 
integrantes del Poder Judicial de la 
Federación. Durante la sesión, se 
tomó protesta al consejero presidente 
Luis Zamora Cobian y a los consejeros 
electorales. En su intervención, Zamo-
ra Cobian destacó que este proceso, 
sin precedentes en la historia demo-
crática del país, será una oportunidad 
para servir al pueblo, subrayando 
que partidos políticos y servidores 
públicos no podrán realizar actos 
de proselitismo, como lo estipula la 
Constitución.

Instalan Consejo Local 
del INE para elección 

extraordinaria de
jueces y magistrados
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Vero y su primer gran reto. Bueno se puso el 
debate por el tema del servicio de recolección 
de basura en Guadalajara, tras la inminente sa-
lida de Caabsa. Verónica Delgadillo enfrenta la 
responsabilidad de garantizar la continuidad de 
un servicio esencial para la ciudad y para ello 
ha planteado la llegada de 160 camiones nue-
vos que serán comprados por el municipio, pero 
las críticas de Morena no han faltado y subrayan 
una aparente falta de planeación y transparen-
cia en el proceso. En este contexto, el liderazgo 
que muestre Vero será clave. Si logra implemen-
tar eficazmente el nuevo esquema de recolec-
ción y evitar las interrupciones que hoy sufren 
las y los tapatíos, fortalecerá su imagen como 
figura política y estará resolviendo un tema crí-
tico en Guadalajara. La presidenta tapatía nece-
sitará el apoyo de todo su aparato de gobierno, 
el respaldo de Pablo Lemus y la eficiencia de la 
nueva ruta que plantea, pues el tiempo juega en 
su contra y la oposición estará esperando cual-
quier mínimo detalle para criticar su gestión. En 
política los resultados concretos son esenciales 
para superar las narrativas adversas. 

Innovación en modelos educativos. Expertos 
en educación de México reflexionaron acerca 
de las oportunidades para innovar en las uni-
versidades del país durante el foro “Modelo de 
gestión universitaria”, que formó parte del Se-
minario de Gestión Universitaria que organizó 
el CUCEA de la Universidad de Guadalajara, en 
la 38 Feria Internacional del Libro. Los investi-
gadores plantearon las innovaciones que han 
implementado y las oportunidades de desa-
rrollo que han encontrado. Quien anduvo por 
allá fue Ricardo Villanueva, y destacó que este 
encuentro tuvo como finalidad reflexionar so-
bre las bases teóricas, filosóficas, pedagógicas, 
epistemológicas y organizacionales que envuel-
ven a las instituciones de educación superior. Al 
final agradeció las aportaciones vertidas en el 
encuentro y aseveró que se trata de una oportu-
nidad para encontrar referencias educativas que 
pueden ser aplicadas en la UdeG. La moderadora 
del foro fue Mara Robles y resaltó la apertura 
que tienen las universidades en torno al debate 
para la creación de nuevos modelos educativos.

Emprendimiento para personas con disca-
pacidad. La mañana de este martes en el Anti-
guo Hospital Civil de Guadalajara “Fray Antonio 
Alcalde” se llevará a cabo el foro “Emprendi-
miento para personas con discapacidad” que 
tiene como objetivo fomentar el desarrollo de 
estrategias que propicien el emprendimiento y 
el autoempleo en personas con discapacidad, 
en pro de su inclusión social y economía. Se es-
tima que en Jalisco, aproximadamente el 6.4% 
de la población vive con alguna discapacidad, 
lo que equivale a más de 500 mil personas de 
acuerdo con cifras del INEGI, de esta población, 
la mayoría enfrenta barreras significativas en 
su inclusión social y laboral.

PARABÓLICA

LA ALCALDESA LIBRÓ EL BLOQUEO
La presidenta municipal de Gua-

dalajara, Verónica Delgadillo, supo 
muy pronto lo que pueden hacer los 
grandes capitales, en este caso Caab-
sa Eagle, para oponerse al proyecto 
del gobierno municipal que está de-
cidido a administrar su propio servi-
cio de recolección y disposición final 
de la basura en la ciudad. La presión 
influyó lo suficiente como para que 
la empresa ganadora del concurso 
para el arrendamiento de 160 camio-
nes recolectores, reventara la con-
vocatoria y ahora, Delgadillo García 
propuso en lugar de arrendamiento, 
la compra de los camiones, pero con 
recursos del municipio. Las fechas 

para que el gobierno municipal se 
haga cargo del servicio están apre-
tadísimas, y el contrato con Caabsa 
Eagle termina el 13 de diciembre, 
pero según informan, prácticamente 
están dejando “tirado” el trabajo para 
ejercer más presión.

OPOSICIÓN INMEDIATA
Sobre este mismo tema, lo que 

menos tiene ahora el gobierno ta-
patío es tiempo, de manera que de 
inmediato armaron el proyecto y se-
sión del pleno, lo sometieron a vo-
tación de los regidores. El resultado: 
15 votos a favor, cuatro en contra (los 
regidores de Morena), sin abstencio-
nes. Lo que reclaman los regidores de 
oposición (y no todos) es que se esté 
solicitando un endeudamiento de 
un año (crédito quirografario) para 
que el gobierno de Verónica Delga-
dillo pueda comprar los camiones 
sin afectar el presupuesto diseñado 
para el esto de las dependencias y 
servicios del gobierno municipal. Se 
entienden las reservas, pero parecie-

ra que el objetivo no es mejorar el 
proyecto, sino obstaculizarlo… opi-
niones recogidas al pasar.

HOSPITAL “CON BROCHE DE ORO”
Al cerrar su ejercicio de gobier-

no, Enrique Alfaro Ramírez lo hace 
con “broche de oro” al entregar las 
instalaciones recién construidas del 
Hospital Civil de Oriente. Y todavía 
falta, esta misma semana, la entrega 
de las obras del hospital de cance-
rología. En el evento que se realizó 
la mañana de ayer lunes, el gober-
nador recogió el agradecimiento del 
alcalde de Tonalá, Sergio Chávez, y 
del rector general de la UdeG, Ricar-
do Villanueva Lomelí, representan-
tes de muchas de las personas que 
se benefician con esta gran obra, los 
tonaltecas y los futuros estudiantes 
de Medicina y carreras afines rela-
cionadas con el desarrollo del nue-
vo Hospital Civil. Queda pendiente 
de concluirse el segundo edificio, 
que estará a cargo del gobierno que 
encabezará Pablo Lemus Navarro.

Amenazas de Trump sobre 
aranceles: ¡Difíciles de cumplir!

El lunes 25 de noviembre, Do-
nald Trump dijo que, desde el 20 
de enero de 2025, su primer día 
en el cargo, impondría un arancel 
general del 25% a todos los pro-
ductos importados desde México 
y Canadá, y un arancel adicional 
del 10% a los productos origina-
rios de China, y estableció que 
dichos aranceles permanecerán 
vigentes hasta que las drogas, en 
particular el fentanilo, y todos los 
inmigrantes ilegales, detengan la 
invasión hacia Estados Unidos.

Los aranceles son impuestos a 
la importación que incrementan los 
precios que paga el importador, y 
cuando éste no tiene un margen su-
ficiente de ganancia, lo traslada al 
precio de venta que el consumidor 
termina pagando. Un arancel busca 

reducir las importaciones y proteger 
al productor local de la competen-
cia, pero si no hay suficiente produc-
ción interna de esos bienes, se ge-
nera inmediatamente inflación.

De acuerdo con un análisis de 
Yahoo Finance, dichos aranceles 
podrían incrementar los precios 
de venta de productos electróni-
cos, de forma que el consumidor 
norteamericano acabaría pagan-
do por una laptop o una tablet 
un 45% más, por una consola de 
videojuegos un 39.9% más, para 
un monitor el incremento en el 
precio sería del 31.2%, un smar-
tphone de 25.8%, baterías de litio 
un 12.1% y accesorios para com-
putadoras un 10.9%, etcétera.

México es uno de los princi-
pales exportadores de productos 
electrónicos hacia Estados Uni-
dos. En 2023 Estados Unidos im-
portó el 17% del total de teléfo-
nos móviles desde México, lo que 
representó 11 mil 118 millones 
de dólares. En materia de compu-
tadoras portátiles, México ocupó 
el segundo lugar como proveedor, 
con el 29.7%, lo que representó 
36 mil 753 millones de dólares en 
2022.  Con respecto a los video-
juegos, consolas y máquinas de 
videojuegos, importa desde Méxi-

co el 11% del total, lo que repre-
sentó mil 631 millones de dólares 
en 2023. En 2022 desde México 
importó el 88% de los monitores 
y proyectores lo que implicó 21 
millones 200 mil dólares.

Es muy difícil que Trump pue-
da mantener lo dicho por las im-
plicaciones que dichos aranceles 
tendrán sobre el precio final que 
pagará el consumidor y por ende 
la inflación en Estados Unidos.

Si México responde a dichos 
aranceles con más aranceles, y se 
inicia una guerra comercial, los 
consumidores en México también 
terminarán pagando más, lo que 
elevará la inflación y con ello la 
tasa de interés objetivo del Banco 
de México, principal instrumento 
utilizado para combatir la inflación. 
Un aumento en la tasa del Banco 
de México incrementa todas las ta-
sas de interés bancarias, aumenta 
el ahorro, encarece el crédito y dis-
minuye la inversión productiva, con 
un costo negativo al desacelerar el 
crecimiento económico.

Las guerras comerciales son 
muy negativas para los consumi-
dores y productores de los países 
involucrados y finalmente, los go-
biernos tienen que cubrir los cos-
tos políticos de tal desastre.
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En un evento encabezado 
por el gobernador del estado, 
Enrique Alfaro Ramírez, fue pre-
sentada la colección editorial 
“Jalisco en sus municipios”, que 
está integrada por libros que 
describen la historia y la identi-
dad de cada uno de los 125 mu-
nicipios del estado.

A través de un video difundi-
do en redes sociales, el manda-
tario estatal indicó que la recopi-
lación de información histórica, 
estadística y social, involucró el 
apoyo de cronistas, investigado-
res, académicos y especialistas, 
que de manera conjunta realiza-
ron la primera entrega donde se 
presentan 63 municipios.

“Un orgullo el día de hoy po-
der presentar la primera parte 

de la colección de Jalisco en sus 
municipios, un trabajo editorial 
que hemos realizado desde el 
Gobierno del Estado para que las 
y los jaliscienses conozcan la ri-
queza que tenemos en cada uno 
de los municipios; después de 
hacer un recorrido por todo el es-
tado tenemos estos primeros 63 
libros”, destacó Alfaro Ramírez.

El gobernador precisó que 
dialogará con Pablo Lemus, 
para que en su administración 
se dé continuidad a la colec-
ción y puedan crear los traba-
jos editoriales de los 62 muni-
cipios restantes.

El secretario general de go-
bierno, Enrique Ibarra Pedroza, 
explicó que en el marco de la 
celebración por los 200 años de 

Jalisco como Estado Libre y So-
berano, fueron instaladas mesas 
municipales para la recopilación 
de datos de todo tipo, particu-
larmente los que caracterizan a 
cada región o municipio.

“Hicimos ocho reuniones 
donde participaron las presi-
dentas y presidentes munici-
pales, y convenimos trabajar en 
conjunto haríamos ese trabajo 
y aquí están los primeros fru-

tos, libros de 63 municipios, los 
alcaldes nos entregaron los in-
sumos y con apoyo de especia-
listas, hicimos este trabajo edi-
torial”, destacó Ibarra Pedroza.

Emanuel Agustín Ordoñez, 
director de Publicaciones y 
Diario Oficial del Estado de Ja-
lisco, destacó que el proyecto 
impulsó la creación literaria 
jalisciense, particularmente la 
que destaca la mexicanidad a 
nivel nacional.

Los 63 libros de la colección 
ya se pueden consultar en el 
portal de la Biblioteca Carmen 
Castañeda de la Dirección de 
Publicaciones y Periódico Ofi-
cial del Estado en https://pe-
riodicooficial.jalisco.gob.mx/
seccion/biblioteca

Con una inversión de 2 
mil 472 millones de pe-

sos (mdp), el gobernador Enri-
que Alfaro Ramírez inauguró el 
Hospital Civil de Oriente, con 
capacidad para atender a más 
de un millón de personas con 
servicios básicos y de especia-
lidades, beneficiando princi-
palmente a los habitantes de 
los municipios de Tonalá, El 
Salto, Tlajomulco, Ixtlahuacán 
de los Membrillos, Zapotlanejo 
y Tlaquepaque.

“Hoy honramos la memoria 
de Fray Antonio Alcalde. Levan-
tamos la voz desde aquí para 
recordarle a todo México que 
ese espíritu que él nos enseñó 
de solidaridad, de compromiso 
social, está más vivo que nunca. 
Y que entregar esta obra repre-
senta una muestra del compro-
miso que hay en este estado 
para cuidar la salud de todas y 
de todos. Hoy declaramos for-
malmente inaugurado el Hos-
pital Civil de Oriente”, expresó 
Alfaro Ramírez. 

El mandatario estatal re-
cordó que la entrega del nuevo 
hospital es otra muestra de que 
Jalisco tomó la decisión correc-
ta al no entregar el sistema de 
salud estatal a la federación. 

“El esfuerzo y el trabajo que 
compartimos con muchas de 
ustedes y muchos de ustedes 
significó una diferencia que sal-
vó vidas durante la pandemia y 
también hoy que estamos en-
tregando un sistema de salud 

completamente renovado que 
hemos hecho realidad el Siste-
ma de Salud Jalisco que hemos 
podido construir un andamiaje 
jurídico institucional adminis-
trativo muy sólido”, destacó Al-
faro Ramírez.

Por su parte, el rector de la 
Universidad de Guadalajara, Ri-
cardo Villanueva Lomelí, desta-
có la visión y determinación que 
tuvo el gobernador, pues el es-
tado nunca abandonó las estra-
tegias y obras primordiales para 
beneficiar a las y los ciudadanos.

“En cinco años y seis meses 
se hizo lo que antes tardaban 

46 años en construir. Hoy es 
un día histórico para Jalisco y 
qué bonito ser parte de esto. 
A la comunidad del CUTonalá 
felicidades, yo no tengo duda 
que este será el mejor hospi-
tal de México muy pronto, no 
tengo duda y lo pongo como 
reto porque así lo hice cuan-
do fue rector del CUTonalá 
de picarles la cresta, aguas 
Hospital Fray Antonio Alcalde, 
aguas… porque este viene con 
todos para ganarles la com-
petencia como el CUTonalá lo 
hizo con toda la red”, subrayó 
Villanueva Lomelí.

Asimismo, el gobernador 
electo, Pablo Lemus Navarro, 
reconoció la labor del man-
datario para hacer posible el 
hospital que dará servicio a un 
número importante de la po-
blación y ayudará a despresuri-
zar la demanda en los hospita-
les Fray Antonio Alcalde y Juan 
I. Menchaca.

“Gobernador Alfaro, felicida-
des, es una obra extraordinaria 
la que se ha concretado en este 
Hospital Civil de Oriente. De 
verdad llegar y ver la magnitud 
de esta obra, nos confirma que 
Jalisco tiene que seguir luchan-

do para conservar y fortalecer 
su propio sistema de salud, sin 
duda alguna, seré un goberna-
dor que defienda nuestro siste-
ma de salud y no, no lo vamos a 
entregar a la federación, y lo va-
mos a seguir trabajando desde 
Jalisco en beneficio de nuestra 
gente”, enfatizó Lemus Navarro.  

El titular de la Secretaría de 
Infraestructura y Obra Pública 
(SIOP), David Zamora Bueno, 
destacó que el proyecto fue en-
tregado en un tiempo récord de 
cinco años y medio, pese a difi-
cultades técnicas.

“El complejo tiene 44 mil 
metros cuadrados de construc-
ción, tenemos los edificios A y B 
de 22 metros de altura conecta-
dos por un puente que facilitará 
los trabajos del personal médi-
co y de los jóvenes estudiantes 
de medicina, empleamos 25 mil 
metros cúbicos de concreto es-
tructural, nueve mil toneladas 
de acero de refuerzo estructural, 
tenemos 15 mil metros cuadra-
dos de fachadas, contamos con 
un helipuerto de 40 por 40 para 
cualquier clase de emergencias, 
seis elevadores de servicio, seis 
elevadores para pacientes y to-
das las instalaciones eléctricas, 
hidráulicas, sanitarias, red con-
tra incendio, aire acondiciona-
do”, precisó Zamora Bueno.  

Este hospital es una de las 
obras de infraestructura de sa-
lud más grandes, construidas en 
la presente administración con 
recursos, únicamente estatales.

Inauguran el nuevo Hospital Civil en Tonalá

Presenta Alfaro colección editorial “Jalisco en sus municipios”
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Para garantizar que la ciuda-
danía tenga un servicio efi-

ciente de recolección de basura, el 
gobierno de Guadalajara comprará 
160 camiones, informó la presiden-
ta municipal Verónica Delgadillo. 

“Vamos a enfrentar el problema, 
no podía confiar en una empresa 
que había traicionado la confianza 
de las y los tapatíos, mi obligación 
es responder a la ciudadanía. Deci-
dí emprender el camino para que 
Guadalajara pueda tener el equipo 
que necesita para brindar, de mejor 
manera, el servicio de recolección de 
basura en las calles, en las puertas de 

las casas de los tapatíos y las tapa-
tías”, subrayó la alcaldesa.  

La decisión fue tomada luego de 
que la empresa PEON SF SAPI de C.V., 
que había ganado la licitación para 
arrendar al municipio los camiones, 
decidió no seguir adelante con el 
proceso. En sesión extraordinaria, el 
cabildo tapatío votó los dictámenes 
para que el gobierno asuma el con-
trol del servicio a través de la adqui-
sición de unidades especializadas. 

Cabe destacar que los regidores 
José de Jesús Becerra de Hagamos; 
Diana González del PAN y Julio Co-
varrubias del PRI, dieron su voto de 

confianza y apoyaron los esquemas 
para hacer la compra, cuya licitación 
se lanzará en los próximos días.

El regidor priísta destacó que 
fortalecer los servicios públicos 
no es un gasto, sino una inversión 
que ayudará a mejorar la calidad 
de vida de los habitantes.

“Reconocemos y valoramos las 
acciones que priorizan las necesi-
dades reales de la ciudadanía, por 
ello, aplaudimos la iniciativa para 
destinar recursos del presupuesto 
para la adquisición de camiones 
recolectores de residuos sólidos, 
estoy convencido de que debemos 

dar el voto de confianza a esta 
propuesta”, precisó. 

Asimismo, la regidora del PAN 
destacó que su fracción está para go-
bernar en beneficio de las personas y 
no para defender intereses particula-
res de una empresa que ha fallado en 
prestar el servicio.

Será a partir del 18 de diciembre 
cuando el gobierno de Guadalajara 
asuma el servicio de la recolección 
de basura, luego de concluir el con-
trato de concesión con Caabsa. Las 
iniciativas presentadas fueron apro-
badas por mayoría calificada, sólo los 
ediles de Morena votaron en contra.

Con el propósito de fortalecer el 
modelo educativo estatal e integrar 
herramientas tecnológicas de van-
guardia al servicio de las y los ja-
liscienses, Pablo Lemus, gobernador 
electo de Jalisco, presentó tres inte-
grantes del Gabinete del Gobierno 
de Jalisco 2024-2030.

Juan Carlos Flores Miramontes 
asumirá nuevamente la titulari-
dad de la Secretaría de Educación 
de Jalisco. En la presentación del 
funcionario, Lemus Navarro reite-
ró que uno de los objetivos cen-
trales de su administración será 
posicionar a Jalisco como referen-
te nacional y reafirmó que el mo-
delo educativo de la entidad no se 
entregará a la federación. 

“En Jalisco a lo que le aposta-
mos es a que nuestras niñas y niños, 
nuestros jóvenes, se sigan capaci-
tando en matemáticas, en ciencia, 
en robótica, en civismo, en valores; 

es decir, que nosotros les damos las 
herramientas necesarias a nuestras 
niñas, niños y jóvenes para poder 
desarrollarse en el futuro y, sobre 
todo, para ser felices”, afirmó. 

El gobernador electo exhortó 
al magisterio a trabajar en unidad 
y reconoció el papel del sector 
empresarial en la remodelación y 
equipamiento de las escuelas. Ade-
más, destacó que Recrea continua-

rá evolucionando hacia un modelo 
más integral, con el objetivo de fo-
mentar un entorno educativo que 
prepare a las futuras generaciones 
para los retos globales.

Lemus Navarro anunció tam-
bién a Horacio Fernández Castillo 
como nuevo titular de la Secretaría 
de Innovación, Ciencia y Tecnología, 
quien precisó que abordará un en-
foque estratégico para conectar el 

talento local con las oportunidades 
globales, fortaleciendo la economía 
del conocimiento y reduciendo las 
brechas de desigualdad digital. 

El nuevo titular subrayó tam-
bién la importancia de trabajar en 
colaboración con empresarios, aca-
démicos, investigadores, universi-
dades y otros niveles de gobierno. 

Finalmente, se anunció que 
Ana Paula Virgen Sánchez será la 
titular de la Subsecretaría de Ad-
ministración de la Secretaría de 
Educación Jalisco, quien se encar-
gará de apoyar en la moderniza-
ción y gestión eficiente del siste-
ma educativo estatal.

Con este equipo, el gobernador 
electo buscará consolidar a Jalis-
co como un referente educativo y 
tecnológico a nivel nacional, ga-
rantizando que la formación de las 
futuras generaciones sea integral, 
innovadora y humanista.

Comprarán camiones recolectores 
de basura en Guadalajara

Pablo Lemus presenta perfiles para impulsar la innovación en Jalisco

Fue instalado en sesión ex-
traordinaria el Consejo Local 
del Instituto Nacional Electoral 
(INE) para dar inicio a la orga-
nización del Proceso Electoral 
Extraordinario 2024-2025 con 
el fin de elegir a ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación; magistrados de la Sala 
Superior, de las salas regionales 
del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, de 
Circuito; a los integrantes del 
Tribunal de Disciplina Judicial; y 
a jueces de distrito. En la sesión 
se rindió protesta al consejero 
presidente Luis Zamora Cobian 
y posteriormente a las conseje-
ras y consejeras electorales.

En su mensaje, Zamora Co-
bian destacó que el nuevo reto 
que enfrentará el INE no tiene 
precedentes en la historia de-
mocrática del país. Señaló que 
esta será una oportunidad para 
servirle al pueblo de México 
y puntualizó que para el caso 
específico del presente proce-
so electivo extraordinario, está 
expresamente definido en la 
constitución que los partidos 
políticos y las personas servido-
ras públicas no podrán realizar 
actos de proselitismo ni posi-
cionarse a favor o en contra de 
candidatura alguna.

En el acto el consejero 
electoral Luis Corona, dijo que 
este proceso electoral para la 
elección de diversos cargos del 
Poder Judicial de la Federación 
representa un momento crucial 
en la consolidación democrática 
de México; señaló que el INE ha 
establecido un plan integral que 
incluye 380 actividades para ga-
rantizar una elección eficiente y 
transparente, para así garantizar 
los derechos políticos electora-
les de la ciudadanía.

En su intervención la con-
sejera electoral Zaira Zarago-
za, puntualizó que el INE se 
ha caracterizado por su profe-
sionalismo en todo momento 
y debe ser un proceso donde 
se logre comunicar a las ciu-
dadanas y ciudadanos el co-
nocimiento para que puedan 
elegir plenamente el próximo 
1 de junio a quienes integra-
rán el Poder Judicial.

INE Jalisco iniciará
proceso electoral 
extraordinario 

para cargos del 
Poder Judicial
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El presidente municipal de 
Tlajomulco de Zúñiga anun-

ció un incremento salarial general 
del siete por ciento a más de 3 mil 
550 empleados municipales, al pre-
cisar que las y los trabajadores del 
ayuntamiento son la base para ga-
rantizar servicios públicos eficien-
tes para la ciudadanía. 

“El primer anuncio del presu-
puesto que queremos dar es que 
queremos justicia laboral para 
todas y para todos, que nos vaya 
mejor para tener mejores condi-
ciones, pero sobre todo que los 
que menos ganan, se emparejen 
con los que más ganan. Vamos a ir 
cerrando esta brecha de distincio-
nes porque todas las actividades 
que engloban al servicio público 
son loables, desde las cuadrillas 
que andan en la calle, hasta el 
más alto espacio de decisión que 
tenga el gobierno, todos tienen 

una gran posibilidad para recono-
cerlos”, expresó el munícipe. 

Destacó que en apego a la Ley 
de Disciplina Financiera, las y los 

trabajadores del ayuntamiento 
recibirán el incremento en sus 
percepciones a partir del próximo 
01 de enero de 2025. Dijo además 

que todos los empleados de base 
sin excepción recibirán mil pesos 
mensuales en vales de despensa.

El primer edil subrayó que 
para reconocer la valiosa e impor-
tante labor de las y los policías 
municipales, el seguro de vida se 
incrementará de cien mil pesos a 
un millón, y anunció que se abri-
rán cien nuevas plazas operativas: 
cincuenta para la Comisaría de la 
Policía Municipal y cincuenta para 
Protección Civil y Bomberos. 

Quirino Velázquez agradeció 
la disposición de los líderes sin-
dicales para lograr los acuerdos 
necesarios en beneficio de sus 
representados. Reiteró que las 
y los servidores públicos son 
quienes tienen contacto y aten-
ción directa con la ciudadanía 
por lo que es necesario recono-
cer su labor e incentivarlos con 
este tipo de apoyos.

Por su parte, el oficial mayor 
del municipio, Ignacio Javier Cu-
riel Dueñas, reiteró que las labo-
res que realizan las y los emplea-
dos municipales son en beneficio 
de la comunidad de Tlajomulco 
y refrendó que su trabajo es fun-
damental para la atención a la 
ciudadanía y para la operación de 
todos los servicios públicos.

“Para mí, el recurso humano es 
el principio básico para que una 
organización funcione. Y enfo-
cándonos al recurso humano, eso 
nos hará ser más grandes y más 
productivos, con mayor competiti-
vidad en el mercado y tener una 
mejor cercanía con la gente, como 
lo está promoviendo el presidente 
que está siempre cerca. Ahora nos 
toca estar siempre cerca de noso-
tros mismos, de hacer un equipo y 
de reorganizar nuestra productivi-
dad”, expresó Curiel Dueñas.

El Sistema DIF Guadalajara, 
presentó los detalles del operativo 
invernal 2024, que inició ayer lu-
nes 02 de diciembre y se extenderá 
hasta el próximo 2 de febrero del 
año 2025, con la participación de 
diversas dependencias del munici-
pio que invitarán a las personas en 
situación de calle a resguardarse en 
los albergues de la ciudad. 

Verónica Gutiérrez, directora del 
DIF Guadalajara, informó que en 
la presente temporada de invierno 
se esperan alrededor de 23 frentes 
fríos, situación que incrementa el 
riesgo de enfermedades respirato-
rias y la vulnerabilidad de la pobla-
ción en condición de calle. 

“Estaremos haciendo brigadas 
de manera más intensa en este 
plazo, pudiera ampliarse si las 
condiciones de bajas temperatu-
ras persistieran. La intención es 
unir esfuerzos para lograr mitigar 
el impacto de las bajas tempera-
turas a personas en situación de 
calle, a través de brigadas en las 
que participan miembros de la so-
ciedad civil y distintas dependen-
cias públicas”, precisó. 

La funcionaria explicó que en 
el operativo participarán la Coordi-
nación de Gestión Integral de Ries-
gos, Protección Civil y Bomberos, 
la Comisaría General de Seguridad 
Ciudadana, Servicios Médicos Mu-

nicipales, la Comisión de Búsqueda 
de Personas del Estado de Jalisco, la 
Dirección de Mejoramiento Urbano, 
la Coordinación  General de Cons-
trucción de Comunidad, la Agencia 
Metropolitana de Bosques Urbanos, 
DIF Jalisco, Cruz Roja y otras depen-
dencias que pudieran irse sumando. 

“Estas brigadas se realizarán de 
lunes a viernes, en un horario de 
7:30 de la noche a 23:00, brindando 
apoyos asistenciales que consiste 
en la invitación a pasar la noche 
en nuestros albergues, traslado, 
atención y alimentos con bebidas 
calientes”, precisó. 

También se les brindarán co-
bijas, ropa abrigadora y atención 
médica a las personas que así lo 
requieran. Cabe destacar que Gua-
dalajara cuenta con dos albergues 
municipales: el CADIPSI, ubicado en 
avenida Las Palmas 76, y otro ubica-
do en Belisario Domínguez 420.

Verónica Gutiérrez subrayó que 
el personal de las brigadas está 
capacitado en materia de derechos 
humanos e invitó a la gente o aso-
ciaciones altruistas a que se ponga 
en contacto con el DIF, en caso de 
querer donar alimentos o ropa. El 
operativo se desplegará por distin-
tos puntos de la ciudad, como por 
el parque Morelos, el Jardín Botáni-
co, los alrededores del mercado de 
Abastos y del Estadio Jalisco.

Tlajomulco anuncia la creación de cien 
plazas para policía y protección civil

Presenta operativo
invernal 2024

Los datos de la Segunda En-
cuesta de Bienestar Infantil de Za-
popan, dieron a conocer que nueve 
de cada diez niñas y niños que vi-
ven en Zapopan son felices, lo que 
ratifica el trabajo del municipio en 
favor de la niñez y además permite 
conocer las áreas de oportunidad 
para trabajar en ellas. La encuesta 
forma parte del Índice de Bienestar 
Infantil de Zapopan (IBIZ), instru-
mento que permite medir, evaluar 
y hacer más eficientes los esfuer-
zos y recursos en favor de las niñas, 
niños y adolescentes que viven en 
el municipio.

El presidente municipal de Za-
popan, Juan José Frangie Saade, 
destacó que esta es una herramien-
ta cualitativa que permite medir las 
acciones y pendientes que tiene 

el municipio con las infancias. “En 
Zapopan no somos conformistas 
y siempre buscamos ser los mejo-
res. Esto ha sido una característica 
desde hace nueve años. Lo que no 
se mide no se puede evaluar. Y a fi-
nal de cuentas, lo que no se evalúa 
pues tampoco se puede mejorar. 
Entonces, yo creo que somos uno 
de los únicos municipios, de los po-
cos, que hemos trabajado a base de 
indicadores. Estos resultados son la 
realidad y la verdad”, destacó. 

Paulina del Carmen Torres Padi-
lla, jefa de gabinete, precisó que en 
2015 inició el esfuerzo de las auto-
ridades para convertir a Zapopan en 
la Ciudad de las Niñas y los Niños. 
Desde entonces, los trabajos se han 
concentrado en crear una ciudad 
más desarrollada, próspera e igua-

litaria para todas y todos, incluidas 
las primeras infancias.

“La Ciudad de los Niños y las 
Niñas parte de una premisa bási-
ca, que los menores son el grupo 
poblacional más vulnerable. Por 
eso si tenemos la capacidad de 
crear y diseñar un programa, una 
política o un espacio público que 
pueda ser utilizado por las niñas 
y los niños, entonces beneficiará a 
cualquier persona de Zapopan. Sin 
duda fue un gran reto y desafío 
que decidimos enfrentar y conti-
nuar en Zapopan”, confirmó.

Añadió que el reto es mantener 
los esfuerzos para que las niñas y 
los niños tengan acceso a derechos 
fundamentales, espacios públicos 
dignos y de calidad, en materia de 
salud, educación, cultura y deporte.

Nueve de cada diez niñas y niños 
en Zapopan son felices
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Christian Horner, jefe del 
equipo de Red Bull insinúo la in-
minente salida de Sergio Pérez, 

después del Gran Premio de 
Abu Dhabi del domingo.

“Voy a dejar que Checo sa-
que sus propias conclusiones, 
nadie lo obliga de un modo u 
otro”, dijo Horner cuando lo 
cuestionaron sobre el futuro 
del piloto tapatío. 

“Obviamente no es una situa-
ción agradable para él”, subrayó

Luego de sus comentarios, 
se desencadenó una serie de 
deducciones sobre los próximos 
pasos que seguirán el piloto, 
Horner y el asesor de carreras de 
Red Bull, Helmut Marko, luego 
de la final de la temporada de 
Fórmula 1 en Abu Dhabi.

Sergio Pérez firmó a princi-
pios de este año una extensión 

de contrato para 2025 donde 
se puntualiza que no puede ser 
despedido directamente, pero 
sí puede ser trasladado a un rol 
más amplio como embajador 
dentro de la empresa. El piloto 
Daniel Ricciardo tuvo una op-
ción similar cuando fue retirado 
en septiembre del equipo junior, 
pero decidió cortar los lazos con 
la compañía.

Franco Colapinto figuraba 
como candidato para unirse al 
grupo de pilotos de Red Bull, 
pero aseguran que sus actuacio-
nes en las últimas tres carreras 
y sus accidentes en Brasil y Las 
Vegas hicieron que Red Bull op-
tara por no seguir adelante con 
su contratación. Fuentes ase-
guran que Isack Hadjar, quien 
podría ganar el campeonato de 
Fórmula 2 en Abu Dhabi,  pa-

saría a RB como compañero de 
equipo de Yuki Tsunoda.

El pésimo desempeño de 
Pérez este año incrementa las 
probabilidades de salir del 
equipo en la próxima tempo-
rada; desde el Gran Premio de 
Miami en mayo, el jalisciense 
no ha logrado cerrar en los pri-
meros lugares, mientras que 
su compañero de equipo Max 
Verstappen ganó el campeona-
to de pilotos y aventaja a su ri-
val más cercano, Lando Norris, 
por 80 puntos, pero el equipo 
está 59 puntos detrás de McLa-
ren en la disputa por el título.

 Entre Checo Pérez y Vers-
tappen hay 227 de diferencia; 
el mayor margen entre un 
campeón mundial y el compa-
ñero de equipo de ese piloto 
en una temporada.

Aseguran que Sergio Pérez dejará 
Red Bull al concluir la temporada

Fue anunciado este lunes 
como nuevo entrenador del 
Puebla, Pablo Guede, quien 
se encargará de dirigir al 
equipo en el torneo Clausu-
ra 2025 del fútbol mexicano 
que inicia en enero próximo. 
En su cuenta de X, los po-
blanos informaron sobre el 
fichaje de su nuevo director 
técnico, al que anunciaron 
como un preparador que le 
dará al equipo dinamismo e 
intensidad. 

“Dinamismo e intensidad 
en el fútbol de nuestro nue-
vo DT. Unidos desde YA.

Guede, de 50 años, estará 
en su cuarto banco en el fút-
bol de México, antes estuvo 
al frente de Morelia, Tijuana 
y Necaxa”.

De agosto de 2019 a ju-
nio de 2020, Guende coman-

dó al equipo de Morelia, y 
con ellos obtuvo su mejor 
resultado en el país, unas 
semifinales en el Apertu-
ra 2019. Su récord fue de 
16 triunfos, siete empates y 
diez derrotas.

Luego llegó a Tijuana, 
donde acumuló una marca 
de ocho victorias, ocho due-
los igualados y 17 caídas, 
una paso negativo, al igual 
que su tránsito por el Neca-
xa, en el que sólo duró once 
encuentros, con cuatro ga-
nados, dos igualados y cinco 
perdidos.

Guede fue estratega tam-
bién de El Palo y Málaga en 
España, Nueva Chicago, Ar-
gentinos Jrs. y San Lorenzo 
en Argentina, Palestino y Co-
lo-Colo en Chile y el Al-Ahli 
en Arabia Saudita.

El nuevo entrenador de
Puebla es Pablo Guede

Deporte estatal
 Luego de confirmarse la con-

tinuidad del proyecto deporti-
vo en Jalisco para los siguientes 
seis años, el título de actuales 
campeones nacionales peligra. Y 
su reelecto titular lo debería to-
mar con muchas precauciones y 
ponerse a trabajar en serio, y no 

para pensar en futurear como lo 
dijo durante su designación, don-
de ante la sorpresa de muchos, se 
atrevió a decir que en este perío-
do sentará las bases para conso-
lidar el deporte de Jalisco para el 
2050. Por favor, dejemos de ven-
der humo y regresemos a las ba-
ses de trabajar para y por la niñez 
de la Entidad.

Jalisco se enfrentará el próximo 
año a la competencia deportiva 
más difícil de su historia, puesto 
que los juegos nacionales u olim-
píada nacional, como parece que 
retomaría su nombre, tendrán va-
rias modificaciones en su estructu-
ra y sistema de participación, que 

si no son atendidas con anticipa-
ción y gestionadas debidamente, 
Jalisco podría perder esta justa de-
portiva para sorpresa de muchos, 
lo que ocasionaría la revisión de la 
gestión deportiva en turno.

Y sobre aviso no hay engaño. 
Si no se trabaja debidamente, la 
selección más campeona del país 
por muchos, muchos, muchos años, 
puede sufrir el revés más duro de 
las últimas administraciones.

Y que no vengan después las 
típicas frases de “algún día tenía-
mos que perder”, o “no siempre se 
puede ganar”. Jalisco tiene todo, 
todo, para seguir demostrando 
su hegemonía en el deporte na-

cional. Sólo es cuestión de seguir 
trabajando por tener a los mejo-
res entrenadores, a los mejores 
atletas, con los mejores entre-
namientos, en las mejores insta-
laciones, con los mejores presu-
puestos, para tener las mejores 
preparaciones…

El órgano rector debe recordar 
cuál es su ADN y dejar de ser pro-
motor de deportes profesionales, 
de eventos internacionales y re-
laciones públicas. Hay que seguir 
teniendo la mejor captación y vi-
soria de niños y niñas, porque a 
final de cuentas, son ellos y ellas 
quienes han puesto al Estado en 
el primer lugar de nuestro país.
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